
Niederschrift über die 2. Sitzung des Wirtschafts- und Verkehrsausschusses des Stadtrates der 
Stadt Wanzleben - Börde am 27. Oktober 2014 - öffentlicher Teil 
AZ: 101309.14.01-02 

Beginn: 
Ende: 

Anwesend: 

Abwesend: 

Gäste: 

19:02 Uhr 
20:30 Uhr 

Herr Wiehert (Ausschussvorsitzender) 
Frau Rummel, Herr Gent, Herr Kramer, Herr Dr. Scheibe, Herr Bauer 
(Stadträte) 
Herr Biere (sachkundiger Einwohner) 
Frau Dammering (Amtsleiterin Ordnungsamt) 

Herr Dr. Jander (Ortsbürgermeister Hohendodeleben) 
Herr Flügel (Ortsbürgermeister Zuckerdorf Klein Wanzleben) 

Herr Matthias (Stadtrat) 
Herr Hartmann, Herr Gehre, Herr Melchers (sachkundige Einwohner) 

keine 

Tagesordnung öffentlicher Teil: 
01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
03. Genehmigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung des Wirtschafts- und 

Verkehrsausschusses vom 22.09.2014 
04. Übersicht und Diskussion zu den Investitionskennziffern Straßenbau 
05. Diskussion zur Verkehrsführung 
06. Anfragen, Anregungen, Mitteilungen der Mitglieder des Wirtschafts- und 

Verkehrsausschusses 

Tagesordnung nichtöffentlicher Teil: 
(\ 07. Genehmigung der Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) der Sitzung des Wirtschafts-

und Verkehrsausschusses vom 22.09.2014 
08. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Wirtschafts- und 

Verkehrsausschusses 

Zu TOPOl 

Herr Wiehert 
eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. 
mit 4 Stadträten und 1 sachkundigen Einwohner ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

Zu TOP2 

Herr Wiehert 
stellt die Tagesordnung vor und fragt, ob es Änderungen gibt. - keine 

Abstimmung über die Tagesordnung: 5 x ja, einstimmig 
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Zu TOP3 

Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung des Wirtschafts- und 
Verkehrsausschusses vom 22.09.2014: 

4 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung (Stadträte) 
1xja,0 x nein, 0 x Enthaltung (sachkundiger Einwohner) 

Zu TOP4 

Herr Dr. Scheibe nimmt ab 19:06 Uhr und Herr Bauer nimmt ab 19:19 Uhr an der Sitzung 
teil. 

Herr Wiehert 
informiert über die von ihm zugefügte Prioritätenliste. 
merkt an, dass die vorgelegte Liste mit den Investitionskennziffern nicht gefragt war. 
die vorhandene Prioritätenliste ist auf den aktuellen Stand zu bringen, eine Kontrolle 
ist dringend erforderlich. 
es kann nicht sein, dass stets neue Maßnahmen auf der Liste auftauchen, ohne dass 
eine Klärung der alten Vorhaben herbeigeführt wurde. 

In diesem Zusammenhang teilen beide anwesenden Ortsbürgermeister mit, dass in ihren 
Räten eine Vorhabenliste für das nächste Jahr erstellt wurde. 

Frau Dammering 
erklärt hierzu, dass die Mittelanmeldungen bereits im Juli der Abteilung Finanzen 
übergeben werden mussten. 

Überarbeitung der Prioritätenliste (verantwortlich: Bauamt/ Finanzen) 

In der anschließenden Diskussion wird herausgearbeitet den Landkreis / Wirtschaftsförderung 
zur nächsten Sitzung (innerhalb von 6 Wochen) einzuladen (verantwortlich Verwaltung). 

Bei dem Treffen sind folgende Sachverhalte zu klären: 
,0 welche Programme zur Wirtschaftsförderung sind zurzeit aktuell? 

wie kann die Stadt Wanzleben - Börde davon partizipieren? 
welche Voraussetzungen müssen existent sein bzw. müssen geschaffen werden? 

Außerdem sollten alle verfügbaren Kontakte (Landtagsabgeordnete, ALFF etc.) mit ins Boot 
genommen werden. 

Die Mitglieder des Ausschusses erwarten zur nächsten Sitzung eine Aufstellung der 
vorhandenen freien Gewerbeflächen mit m2 

- Preis und Erschließungsgrad (verantwortlich 
Liegenschaften). 

Nochmals werden in diesem Zusammenhang die Radwege in der Stadt Wanzleben - Börde 
angesprochen. 

Herr Flügel 
würde sich eine Ausweitung der Vorschlagsliste auf weitere Straßen wünschen. 
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Zu TOPS 

Frau Dammering 
stellt das Anliegen eines Anwohners der Straße "Vor dem Schloßtor" vor. 
teilt mit, dass es hierzu bereits 2 Ortstermine gab (1 x mit dem Straßenverkehrsamt 
und 1 x mit dem Bauamt). 
aus Sicht der Beteiligten gibt es keinen Handlungsbedarf bzw. keine Möglichkeit der 
Änderung (geänderte Einbahnstraßenregelung). Zu berücksichtigen ist, dass es sich bei 
der Fläche des Getränkemarktes um eine Privatfläche handelt, die derzeit die Zufahrt 
zum Markt erlauben. 

Nach Durchsicht der Unterlagen legt Herr Wiehert gemeinsam mit Herrn Bauer fest, den 
Anwohner direkt zu befragen. Als weiteres Mitglied des Ausschusses wird Herr Gent an dem 
Gespräch teilnehmen. 

(Zur gleichen Problematik gab es bereits 2 weitere Anfragen im Bauausschuss). 

r: Zu TOP 6 

Herr Dr. Jander 
weist an dieser Stelle nochmals auf die Problematik Lärmbelästigung in 
Hohendodeleben durch die A 14 hin. 
hier muss unbedingt eine erneute Prüfung vorgenommen werden. 

Frau Dammering 
stellt ein Angebot über Geschwindigkeitsanzeigen vor. 

Hiervon wird jedoch Abstand genommen. 

Schließung der Sitzung - öffentlicher Teil. 
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